2.000 jóvenes discapacitados están escolarizados sin atención sanitaria

Cecova reclama una enfermera escolar por cada 100 alumnos en 28 centros públicos

MARÍA MÁRQUEZ mariamarquez@valenciahui.es

adres como Virginia del Pino cuva hija pequeña padece parálisis cerebral, reivindican la figura del enfermero escolar en los centros públicos desde hace 15 años. Su caso, en el Colegio de Educación Especial San Cristóbal de Sagunt, es uno de los más afortunados, pues los alumnos no están totalmente abandonados sino que en la hora de la comida se acerca un profesional de un centro de salud cercano. Y el resto de las ocho horas que permanecen en el centro, son los profesores los que se hacen cargo de traqueotomías, convulsiones y problemas respiratorios entre otras circunstancias.

¿De quién es la competencia?

Cecova (Consejo de Enfermería de la Comunitat Valenciana) cifra en 2 000 los alumnos valencianos con necesidades de atención específicas que se encuentran en esta situación. Además del recurso del centro de salud cercano, del que Cecova denuncia boicots por parte de algún que otro gerente, las otras dos opciones con las que salen adelante los 28 centros públicos de la Comunitat son la financiación de la enfermera escolar por parte del Avuntamiento o incluso de las asociaciones de padres. Una situación inadmisible para profesionales v familias porque como recalcaron aver "es una competencia de la Conselleria".



José Antonio Ávila compareció ante los medios junto a representantes de padres y profesionales

La pregunta es: ¿qué Conselleria? Educación y Sanidad se pasan la pelota y así retrasan la toma de decisiones que prometían en su campaña electoral de mayo de 2007. "Dicen que cumplen lo que prometen pero aún estamos esperando", recalcaba aver el presidente de Cecova, José Antonio Ávila. Virginia del Pino, como portavoz de las asociaciones de padres, mantuvo conversaciones con representantes autonómicos que le aseguraban hasta el pasado mes de diciembre que la medida seguía adelante... Pero hace un mes se encontró de nuevo con el rechazo "Aducen que hace falta una normativa". señaló del Pino.

Según María del Mar Ortiz. coordinadora del grupo de Cecova que persigue la implantación del enfermero escolar, las Consellerias se escudan en que la Lev de Salud Escolar de 1994 incluye que los centros de Educación Especial tengan adscritos un centro de salud, pero en la práctica esta adscrición se limita "a una hora al dia, siempre que los gerentes no se nieguen".

Rosa Gil. enfermera escolar con tres décadas de experiencia, dice no entender que se creen plazas para otros sanitarios como fisioterapeutas "mientras que se han olvidado de la figura principal". Cecova aboga por una bolsa de trabajo específica pues en los últimos cuatro años ha impulsado la formación de estas profesionales mediante un máster en el que se han titulado 300 profesionales que podrían cubrir

el vacío asistencial actual. El 2 de abril entregarán las firmas (ya tienen más de 5.000) que están recogiendo al director general de Administración Autonómica, Pedro Javier García, con quien iniciarán una ronda de contactos que incluirá sindicatos, grupos políticos y asociaciones de Down. autismo v patologías cerebrales. enfermedades más habituales entre estos ióvenes. Tras calibrar "las vibraciones", decidirán si llevan a caho movilizaciones más serias como concentraciones frente a la Conselleria de Sanidad con profesionales, padres y niños e incluso no descartan una manifestación. "Apostamos por el diálogo, pero si no surte efecto, presionaremos", anunció Ávila.